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今今天天，，到到群群艺艺馆馆看看中中国国画画展展
“墨许天年-2013年裴开元中国画展”将展出百余幅作品

本报记者 陈莹

20日，空军装备研究院创作室副主任
裴开元的“墨许天年-2013年裴开元中国画
展”将在烟台市群众艺术馆开展。首次在烟
台开画展的裴开元带来了他精心创作的百
余幅作品，其中集人物、花鸟和山水为一体
的笔墨小品《高士图》就占了三分之二。

19日上午10点，在烟台市
群众艺术馆展厅里，裴开元的

“墨许天年-2013年裴开元中
国画展”正紧张有序地进行着
布展。400余平方米的展厅被
分为5个区域，裴开元的作品
已按艺术风格分开摆放，只待
工作人员一一挂上墙。“展厅
比之前了解的小了些，带过来
的作品就超了，大概最终上墙

的能有百余幅吧。”一直在参
与布展的裴开元告诉记者，看
东北侧展墙的设计效果，如果
有空间还能再多上一些。

裴开元说，虽然是首次来
烟台开画展，但烟台的书画艺
术氛围非常浓郁。

裴开元是典型的学院派
画家，在创作的表现手法和形
象上更多样化。此次画展，裴

开元带来了三个内容的作品，
第一个是表现当代现实生活
的作品，如近两年来裴开元创
作的矿工题材和西藏风情，以
及空军部队的主题画；第二部
分是《高士图》系列，这组集人
物、花鸟和山水为一体的笔墨
小品占了展出数量的三分之
二；第三部分则是带有宗教色
彩的，如壁画等。

裴开元说，因军旅画家的
身份，所以有很多主题画的任
务。这类特定时期、特定主题
或特定人物的画一直是他的
工作内容。

谈到《高士图》系列，裴开
元认为是展现个人综合能力
的画作。“这个系列的作品都
是平时喜闻乐见的，大家能看
懂、看明白的。”

谈到投入时间、精力和

心血最多的作品，裴开元说，
应该是以矿工为主题的系列
画作。裴开元说，这个群体长
年在地下几百甚至上千米作
业，是很有危险性的，“是现
实生活中的弱势群体”。而为
了这组矿工作品，近三年来，
裴开元多次下矿井体验生
活。

这个系列的作品，折射出
社会中有很多弱势群体需要

大家关注。艺术是要表现生活
的，不仅是娱乐自己，也要展
现这个社会的喜怒哀乐。

今年50岁的裴开元说，此
次画展之所以叫做“墨许天
年”，既墨是水墨丹青之间，许
是给予，自己在五十知天命之
年的画展，是“前半生给了中
国画”，这是一个总结。而同样
对画中国画而言，50岁又正是
一个好时候的开始。”

探展馆>> 400多平方米的展厅，将展出百余幅作品

谈作品>> 为画矿工，多次下矿井体验生活

《私人订制》：

三三个个小小品品混混搭搭一一段段公公益益片片

本报影评人 于涛

在《私人订制》上映的很久之前，就听说冯小刚要导今年
的春节联欢晚会。这则消息一出来，许多人觉得春晚终于有救
了，当然也有很多人像我一样持保留态度，但不管怎样，在看完

《私人订制》之后，我起码对本届春晚大体有了个数，这多亏了冯
导用120分钟讲述的三个小品和一个公益片。

像春晚小品那样讲故事

广告植入生硬，公益宣传片突兀

影片起名字也有讲究

本报12月19日
讯(记者 于涛) 《私
人订制》还未正式上映，
便传出了牵连华谊兄弟股
价跌停的消息。但从19日的
首映情况来看，股价如何似乎
并没有影响影片在烟台影院的
放映情况。目前，《私人订制》在
烟台各大影院排片率都在50%以
上，至少在本周档期内，其排片量不
可撼动。

12月18日，《私人订制》上映的前一
天，其出品方华谊兄弟股价就跌停了。
据市场传闻，是因为华谊兄弟在12月17

日邀请部分机构投资者提前看片，一些
投资者看完后认为影片的整体感觉低于
预期，从而牵连华谊兄弟股票下跌。

但就记者从烟台各家影城了解的情况来
看，《私人订制》的关注度似乎并没有因为这
则消息而降低。12月18日晚，烟台各大影院安
排了提前放映场，从票房看，至少烟台影迷对

《私人订制》很感兴趣。
据了解，烟台鲁信影城当晚有两场《私人

订制》的首映，烟台新世纪影城当晚也有一
场，这两家影院的上座率都达到了90%以上。

12月19日正式首映当天，《私人订制》在烟
台各大影院的排片率都达到了50%以上一家
影院经理说，在《私人订制》上映前就有不少
市民打电话询问，虽然上映当天的票房还统
计不出来，但可以肯定的是，已经创了贺岁档
的新高。

“今天来买票的几乎都是看《私人订制》
的。”市区一家影院经理说，《私人订制》
在影迷心中的号召力很强，真正要
看的人，是不会在乎别
人说什么的。”

而关于股
价 跌 停 的 消
息，业内人士
认为，完全是
一个为吸引眼
球放出的炒作。

“不关注股市的人
不会被这个影响，而关
注股市的人会想看
看这片子究竟
有多烂。”

众所周知，《私人订
制》原本想起名叫《甲方
乙方2》，但后来改成了
现在的名字。这绝对是
一个明智的决定，因
为如果叫做《甲方乙方

2》的话，那看过《甲方乙

方》的观众就会不自觉将
这两部进行对比。而无论
是情节、台词、立意、角色
还有想象力方面，《私人订
制》都比《甲方乙方》差了
不止一个档次。

但名字一改，大家立马

都舒坦许多。虽然大家都能
看出《私人订制》和《甲方乙
方》之间的关系，但从名字
来看。实际上，冯小刚可能
再也拍不出《甲方乙方》那
样的电影，因为人在社会上
要混好，总是要求变的。

《私人订制》的剧情
很别致地分成了三个主
要部分，但是又很奇葩的
让这三个部分一丁点联
系都没有。有人说这三个
故事把整部电影割得支
离破碎，也有人说这是冯

小 刚 自 我 突 破 式 的
“小品式电影”。

但就我个人来说，这
几段故事看得还是挺开心
的。虽然葛优已经成了大
爷，其他几位演员也没什
么出彩的地方，但他们至
少在努力地配合“冯氏幽
默”。当然这次冯氏幽默有
些脱轨，比如第二个故事
已经脱离了荒诞的范畴，

变成了科幻故事。
其实如果不把《私人

订制》当做一部电影，而是
当做一个春晚小品集锦的
话，相信观众还是可以看
得很高兴的。这部片子可
以当做本届春晚语言类节
目的风向标，这么一想，顿
时就觉得它意义非凡了。

对冯导在片子里理
直气壮地植入广告我非常
理解，因为这年头混口饭
吃挺难，但在听到什么湖
大闸蟹，×爱网李博士之
类仿佛属于另一个世界的
词语，从演员嘴里下句不
接上句的蹦出来时，我还
是有种突然被噎了一下的

感觉。
抛去广告植
入来看，作为

一部小品集锦，《私人订制》
的败笔就是时间过长，如果
把一些无意义的镜头剪掉
的话，足够再加两个故事。

可是想来冯导这次压
根就是犯懒，在最后居然放
上了一部公益宣传片凑数。
这么做的结果就是破坏了
影片的整体风格，给花钱买
乐呵的观众添堵。假如看完
电影，大家都跑出去跟阳
光、森林、大地、河流道歉，
这才证明中国电影群体的
智商出了岔子。
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